

Protokoll vom 19. Forum Hagelkreuz am Mittwoch, 30. Juni 2021

Zeit: 17:00 - 18:45 Uhr

Ort: Pfarrheim Christkönig, Concordienplatz, 47906 Kempen

Protokoll: Renate Sockolowsky

Teilnehmer: gem. Liste im Quartiersbüro

TOP 1 - Begrüßung

Ingo Behr begrüßte die 21 Teilnehmer zum 19. Treffen, welches erstmals nach dem Lockdown in Präsenz stattfand. Die Sitzordnung war entsprechend eingerichtet und alle Teilnehmer getestet, vollständig geimpft oder genesen. Als Co-Moderator begrüßte Ingo Behr auch Herrn Willi Stenhorst vom Bürgerverein Hagelkreuz e.V..

TOP 2 - Genehmigung Protokoll und Protokollführung

Das Ergebnisprotokoll des 18. Treffen vom 25. Januar 2021 war (Dank an den Protokollanten Klaus Mertens) im Internet verfügbar und konnte von allen Teilnehmern eingesehen werden. Es gab keine Änderungs- oder Ergänzungswünsche. Die Protokollführung für diese Sitzung übernahm Renate Sockolowsky.

TOP 3 - Stand der Dinge

Die Schmökerbude feiert ihr dreijähriges Bestehen und erfreut sich wachsender Beliebtheit: Der Buchumsatz lag im ersten Jahr bei rund 2.000 Büchern, explodierte im zweiten Jahr auf 14.000 Bücher und zählt im 3. Jahr 18.000 Bücher. Die Telefonzelle stellt keine Konkurrenz zur Stadtbibliothek dar.

Der Tauschring bietet seinen Service in Pandemie-Zeiten als Online-Treffpunkt via Skype zu den normalen Treffpunktzeiten - mittwochs von 17 bis 19 Uhr - an. Jeder kann Fragen stellen und Vereinbarungen treffen. Mittels eines Links auf der Webseite www.tauschring-Kempen.de kann jeder sich in die Skype-Sitzung einloggen.

Die Urban Gardening-Gruppe Kempen hatte mediale Aufmerksamkeit in der Westdeutschen Zeitung (https://www.wz.de/nrw/kreis-viersen/kempen-und-grefrath/in-kempen-wird-mitten-in-der-stadt-gegaertnert-ein-vorzeigeprojekt_aid-60347563) und die Gruppe am Wartsberg im Kundenmagazin der Stadtwerke, Ausgabe 02/2021 (<https://www.stadtwerke-kempen.de/de/Kopfnavigation/Unternehmen/Kundenmagazin-Wir-fuer-Sie/>). In der Nansenstraße wurde eine Totholz-Hecke (Benjeshecke) angelegt und nach den Lockerungen - gem. Hygienestandard - ein erstes Treffen an einer langen Tafel durchgeführt.

Das Repair Café Wackelkontrakt hat erstmals im Juni in Präsenz Kunden mit Reparaturwünschen (überwiegend elektrische und elektronische Anfragen) empfangen. Auch die Oedter-Kolleginnen und Kollegen öffnen wieder ihre Werkstatt (überwiegend handwerkliche Holzarbeiten).

Oma/Opa-Service: Leider ist der Kontakt in der Corona-Zeit schwierig gewesen; trotzdem liegen einige Anfragen und es werden dringend weitere Großmütter und -Väter gesucht.

Das Wohnprojekt QwiK läuft schleppend; weitere Informationen folgen.

Die Radfahrgruppe hat schon eine erste Tour organisiert und startet wieder am 10.07.21

Der Info-Treff „**Mobile Endgeräte**“ startet in Präsenz ab sofort jeden 3. Mittwoch im Monat von 15:30 bis 17:00 Uhr im Quartiersbüro. Dabei zeigen sich die Herren sehr geduldig und üben die praktische Durchführung am Smartphone oder Tablet-PC direkt vor Ort.

Kulturen & Nachbarschaften: Im September trifft sich ein Arbeitskreis und will neue Impulse geben.

Der offene Malkreis unter Leitung von José Kamper hat während des gesamten letzten Jahres seine TeilnehmerInnen über eine Online-Plattform gehalten. Dabei sind wunderbare Bilder entstanden, die erstmals beim ersten Präsenztreffen besprochen wurden. Es wird überlegt, eine Ausstellung zu organisieren. Ab sofort ist der Malkreis wieder mittwochs von 10 bis 12 Uhr im Quartiersbüro aktiv.

Die regelmäßigen Treffen der „Senioren in Bewegung“ (10 - 15 Personen) starten mit ihrem Übungsleiter auch mit Hygienekonzept und entsprechenden Abstandsregeln.

Sonntagsdiebe: Aktuell liegen keine Informationen vor, ob die Treffen bereits aufgenommen wurden. Ingo Behr klärt und informiert.

Online-Redaktion: Mit rund 80.000 Klicks, 222 Artikeln von drei bis vier ehrenamtlichen RedakteurInnen wird das Informationsangebot gut angenommen.

TOP 4 - Sandkasten auf dem Concordienplatz

Wegen des Erfolges in 2019 wurde Aufbau eines Sandkastens erneut organisiert. Es erging großer Dank an die Sponsoren (Ratsherr Caniceus, Bürgerverein Hagelkreuz, Quartiersbüro Hagelkreuz, Firma Heinrich Hamelmann GmbH, Self-Baumarkt und Rotary Club Kempen-Krefeld) sowie an das Ordnungsamt für die schnelle und unkomplizierte Genehmigung. Zwei Sonnenschirme beschatteten erstmals die Sandfläche. Offizielle Eröffnung und Übergabe von neuem Sandspielgerät ist am 01.07./15 Uhr. Voraussichtlich wird der Sandkasten bis nach den Sommerferien aufgebaut sein. Es werden „Kümmerer“ gesucht, die morgens/abends mit einem Besen bewaffnet kurz nach dem Rechten sieht.

TOP 5 - Vereinsamung

Im Hagelkreuz wohnen 4960 Bürgerinnen und Bürger. Knapp 1400 von ihnen sind über 65 Jahre und davon rund 450 Menschen über 80 Jahre. Dieser hohe Anteil an älteren Menschen entspricht 9 Prozent der über 65jährigen. Vereinsamung und soziale Isolation führt u. a. zu verschiedenen Krankheitsbildern und im schlimmsten Fall zu Depressionen, Angst- und Zwangsstörungen sowie Suizidgedanken.

Die Stadt Kempen reagiert mit einer Projektentwicklung und einer Arbeitsgruppe unter Leitung von Ingo Behr, die im August die verschiedenen Organisationen zusammenführen will, um mit vereintem Wirkungsvermögen ein Konzept zu entwickeln. Ziel ist es, vereinsamte Menschen zu erreichen, sie zu begleiten und wieder in ein soziales Netzwerk zu integrieren.

TOP 6 - Wochenmarkt auf dem Concordienplatz

Es wurden Fragebogen an 3200 Haushalte verteilt sowie online zum Ausfüllen angeboten. Mit einer Rückmeldequote von 16 % (530 Fragebögen) ist man mit dem Ergebnis sehr zufrieden. Zwischenzeitlich wurde mit dem Bürgermeister diskutiert. Der Marktbeauftragte der Stadt Kempen versucht, Marktbesucher für einen „Event-Erlebnis- und Einkaufsmarkt auf mit jahreszeitlichen Themen zu gewinnen; Start voraussichtlich 30.09.21. Die Stadt informiert weiter.

TOP 7 - Runder Tisch Stadtmarketing und Tourismus

Ingo Behr ist als Vertreter des Hagelkreuzes gemeinsam mit dem Bürgerverein Hagelkreuz e.V. vertreten.

TOP 8 - Sonstiges

Die Calisthenics-Anlage am Hagelkreuzweg wird gut angenommen.

Es wurde die erhöhte Population von Krähen mit Lärm und Belästigung am Hagelkreuzweg diskutiert. Der Quartiersentwickler wird die Angelegenheit an das Grünflächenamt der Stadt weiterleiten.

Es wurde die Absicht, eine Hundewiese am Bürgerwäldchen einzurichten diskutiert. Hr. Stenhorst machte darauf aufmerksam, dass dieser Punkt mittlerweile auf der politischen Ebene der Stadt angekommen ist und entsprechende Anträge an den Rat gestellt wurden.

Für die trockene und warme Jahreszeit kann ein Kannisterwagen zur freiwilligen Bewässerung der städtischen Bäume und Sträucher ausgeliehen werden. Wer ehrenamtlich in Absprache mit dem Grünflächenamt aktiv werden will, kann sich bei dem Bürgerverein Hagelkreuz e.V. melden.

Verkehrssituation an der Nansen-/Söderblomstr.: Die für Auto- und Fahrradfahrer unübersichtliche Situation wird in der nächsten Sitzung des Ordnungsausschusses der Stadt besprochen.

TOP 9 - Vereinbarungen - Fortschreibung

1. Auswertung der Stichwortsammlung zur Erneuerung des Concordienplatzes
2. Auswertung der Streifzüge bei der Stadt anfragen.

TOP 10 - Termine

Die nächste Sitzung des Forums Hagelkreuz ist am Montag, 25. Oktober 2021, um 17 Uhr im Pfarrheim Christkönig.

Protokollantin: Renate Sockolowsky 02.07.2021